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今天召开的会议是全市迎接国家卫
生城市创建的动员会，也是最后一次动
员大会。将近4个月时间，在全市的共同
努力下，新郑市的卫生城市创建工作取
得了显著成效，但是也存在很多问题。

目前的城乡环境与新郑市的发展
有几个不相适应：一是与新郑市全国百
强县称号不相适应。新郑市在全国百
强县位列 57 位，在全国排名遥遥领先，
同等情况下，环境卫生应该和其他城市
一样美观整洁。二是与“三严三实”专
题教育和“三查三保”活动氛围不相适
应。“三严三实”和“三查三保”的核心就
是是否坚持以主要问题为导向，是否坚
持求真务实，是否坚持高标准、严要求，
是否坚持常态化长效运行机制。要做
到这“四个是否”，我们的创卫工作就应
应拿这“四个是否”作为检验标准。三
是与我们的付出和投入不相适应。新
郑市创建工作成立了领导小组，党政主
要班子成员亲自挂帅，成立指挥部，应
该说到目前为止，新郑市没有任何一项

工作比这个规格高。4 个多月，大家付
出很多，但是效率很低，没有形成全面
参与和持续创建的整体氛围，主要表现
在发展不均衡、整个成果反弹严重。

下一步，全市需要做好三方面工作：
第一，要充分发挥网格化管理 3 支

队伍的作用。我们一直反复强调“网格
化管理是个筐，什么都往里边装”，装的
太多不行，网格里8大类20项工作要都
交给 3 支队伍去做，抓不过来。领导一
重视就做个样子，其实网格化平台是一
个非常科学、高效的机制，但装太多就
不行，他们忙不过来的。常委会研究几
次都说，我们利用网格化平台和机制抓
一件事就行，当前就抓卫生城市创建这
一件事，这样任务就单一了，你说你 20
件事干不好情有可原，但我现在让你抓
这一件事行不行？

到现在为止我们只是停留在批评
层面，还没有处理过一个干部，顶多是
没有面子，但是没有处理干部，没有在
档案里面留个污点，都是手举得高、放

得很轻。目前国家卫生城市创建工作
要和“三严三实”专题教育和“三查三
保”活动相结合，如果因为创建国家卫
生城市而处理干部可能显得太重了，
但是如果把这项工作与“三严三实”、

“三查三保”结合起来，处理干部就很
正常了。

第二，各街道办、各社区要全员上
阵。要以网格为基本单元，以“三支队
伍”和网格内的党员干部、社会群体骨
干人员为主体，打造全民创卫示范网
格。首先是以社区为单位，打造示范网
格，打造示范网格后在社区内相互评
比，社区评然后街道再评，街道也可以
做几个创卫城市示范网格，示范点打
造出来之后，其他网格再去相互学，然
后全市再去评、再去学，通过社区评
比、社区互学，街道评比、街道互学，
全市评比、全市互学，打造创建卫生城
市示范网格；通过层层创、层层比，责任
到人，责任到网格，坚决打赢这场创卫
活动攻坚战。

第三是组织暗访。会议之后，新郑
市委市政府成立暗访组，全天24小时进
行不定期暗访。针对暗访中发现的问
题，要从网格管理 3 支队伍相关人员开
始，视情况大小，追究当事人的责任，问
题大了，深度追究。我们先把丑话说在
前面，从现在开始，不论我们自己暗访
组发现的问题，还是国家暗访组专家发
现的问题，都一视同仁。我们要将这项
工作作为当前全市开展“三严三实”专
题教育和“三查三保”活动的主要抓手，
两手抓、两不误。

希望大家高度重视，处理干部不是
目的，卫生城市创建这项工作是我们必
须完成的任务，是我们的职责，它不是
面子工程，它是一项实实在在的民生工
程、民心工程、城市形象工程。全市要
把这项工作当作考察、考验我们干部的
一次实弹演习。希望各单位按照市委、
市政府的统一安排部署，齐心协力，真
干、实干、苦干，确保以优异的成绩通过
这次卫生城市复审验收。

新建路街道办事处东关街社区地
处新郑交通要塞，区域内包括大型购物
场所、各类门店、老旧小区、背街小巷等
环境卫生难治理部位，为使卫生城复审
工作顺利推进，东关街社区结合办事处
一级网格、社区居委会二级网格、居民
小组三级网格，全面布局，加大投入，强
力整治，确保短时间内环境卫生出亮
点、上台阶。

东关街辖区内购物场所多，人流量
大，老旧小区基本无物业管理，且紧邻
学校，居住人员复杂，流动摊贩、小吃摊
点多。针对这一情况，社区制订计划，
分时分段治理，白天重点清理卫生死
角、乱停乱放、小广告等，夜间重点整顿
流动摊贩，对人流量最大的金帝商贸
城、四发商贸城、万佳地下超市作为整
改重点，对突店经营、软体广告、无证摊

贩进行了集中整治，并规划了停车区
域、禁停区域，确保卫生长效机制。

全面整改后，东关街社区又进一步
加大投入，对地下室、空中杂物、楼内小
广告、凌乱电线等不易发现部位进行了
专项治理，还在购物场所醒目位置制作
了社区卫生制度、顾客须知等宣传栏，
引导群众自觉遵守卫生制度，并打造出
新建小区、棉织小区、鑫鑫花园等360度
无死角精品小区，树立示范点。

针对卫生状况动态性强，容易反复
等特点，为防止反弹，有物业公司的要
求物业全天候巡查，即时整改；无物业
的，每个小区都要安排网格人员、社区
干部专人值守，并充分利用发动社区各
居民小组长,挨家动员，挨户宣传，用真
心、耐心换取居民群众爱护环境的自觉
意识和决心。 通讯员 史晓娟

新建办东关街社区
网格联动创环境卫生示范社区

9月8日下午，位于炎黄广场南侧的毛
园街内，新华路街道办事处毛园社区二级
网格长孙岭和三级网格长赵丽、赵艳芬等

一起，组织网格内的党员群众对该街道内
的广告牌进行了集中拆除。

由于位于闹市商业中心，虽是一条窄
街道，长期以来这条街上却林立着几十块
广告牌，而且车辆停放混乱，路面脏乱不
堪，为早日啃下这块“硬骨头”，新华路街道
办事处通过三级网格联动，积极号召居民
主动参与卫生环境整治，找问题、建台账，
使得工作得到了快速推进。孙岭告诉记
者，4位三级网格长每人分包一块网格，从
早上7时至23时对网格内卫生环境进行巡
查，边排查边动员。社区里28个小区每个
小区负责到人，每个单元负责到人，短短几

天内，毛园街已经今非昔比，原本车进来出
不去、垃圾遍地的街道，如今整洁有序，两
侧商户们都赞叹：自己看着都舒服，顾客来
了更舒服。

为了集中整治社区内街道上的门
头牌匾、墙体广告和电子广告屏，该社
区组织了 46 名党员群众进行入户劝
说，取得商户的理解与支持，一鼓作气
奋战 15 小时全部清理到位。为了防止
反弹，该办事处在每个小区都设立了
居民信息发布栏，变堵为疏，有效治理
小广告及乱贴乱画现象的反弹。
通讯员 李建设

在迎接国家卫生城市复审
再动员大会上的讲话（摘录）

□王广国

自3月12日启动国家卫生城市复审工作以来，新郑市把该项工作作为一项实实在在的民生工程全面展开，全市上下以昂扬向上的锐气、奋发有为的朝气，只争
朝夕，协力同心，克难攻坚，打响了一场持久攻坚战。4个月来，在全市的共同努力下，新郑市卫生城市创建工作取得了显著成效，城乡环境有了极大改善与提
高，城乡面貌焕发出全国百强县应有的勃勃生机。为把这项工作持续推进，9月2日，在该市召开的全市迎接国家卫生城市复审再动员大会上，新郑市委书记王广国要
求新郑市把创建工作与网格化管理长效工作机制结合起来，通过层层创、层层比，责任到人，责任到网格，坚决打赢这场创卫活动攻坚战。——编者按

新华办毛园社区
网格联动快速拆除广告牌

新烟办渔夫子路社区是新烟创卫
工作的老大难，外来人口多，又紧邻西
亚斯国际学院，周边占道经营、店外经
营、乱停乱放严重，还形成了夜市一条
街，是典型的脏乱差地段，在这次创卫
工作中，新烟办依托网格化管理，践行

“三严三实”，借鉴外地经验，脏乱差典
型成功转型为齐净美的代表。

创卫难，最难在保持。“创卫工作
的机动性太强了，前脚刚整治好，后脚就
冒出来了，就像打地鼠，层出不穷，防不
胜防。”渔夫子路包社区干部刘明旭对记
者说，针对这一情况，渔夫子路社区将网
格化管理工作和创卫工作有机结合，将
网格化管理融入复审工作中，细化到每
个小区、每条路段上，该社区有4个三级
网格，4个网格长，9名社区干部也各自
分进网格当中担任网格员，保证一个网
格至少有3个人，再加上网格长手中联
系的网格中的热心群众，网格内的大小
事都逃不过网格长的“火眼金睛”，网格
长发现问题后，小事马上解决，大事立即
上报，确保各类问题都能“查得出、治得
住、管得好”。

开始创卫时，社区群众都有不理
解，认为是面子活，和自己无关，尤其
是少数沿街商户还有抵触情绪。说一
千道一万，不如解决好问题给群众
看。渔公一巷到五巷，都是不足3米的
背街小巷，没有规划下水道，污水横
流，臭气熏天，苍蝇乱飞，连个下脚的
地方都没有。新烟办果断拍板，投入
近百万元对5条小巷下水道进行整修，
铺设了水泥路面，“下水道整好了，蚊
蝇也少了，到了饭点，街坊邻居们现在
都喜欢端着饭碗来聊聊天，大家提起
创卫都伸大拇指！”渔公三街居民韩大
爷乐呵呵地对记者说。
通讯员 高留伟

新烟办渔夫子路社区
织密大网格办好为民事


